

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

KKN atau Kuliah Kerja Nyata adalah salah satu bentuk pengabdian dari mahasiswa untuk masyarakat. KKN Reguler LXI UAD tersebar atau terbagi dalam beberapa wilayah yang telah disiapkan oleh LPM. Khususnya, untuk Divisi 8.B.A yang diterjunkan pada hari selasa, 22 Januari 2017 di Dusun Ploso II Desa Sumberwungu Kecamatan Tepus Kabupaten Gunungkidul. Dusun Ploso II merupakan salah satu dusun tau padukuhan yang terdapat di Desa Sumberwungu. Ploso II ini dipimpin oleh seorang bapak dukuh yaitu Bapak Surahman. Dusun ini termasuk kedalam RW 15 yang terdiri dari empat RT yaitu RT 01, 02, 03, 04. Keadaan wilayah dusun ini termasuk kedalam wilayah yang subur didaerah Tepus. Sehingga, sebagian warga Dusun Ploso II bermatapencarian sebagai petani dan peternak yang bekerja diladang. Mahasiswa KKN UAD yang diterjunkan di Dusun Ploso II diharapkan bisa membantu mengembangkan potensi yang ada di Dusun Ploso II dan dapat melaksanakan program kerjanya dengan baik sesuai dengan harapan.

Dari pemaparan program yang ada pada bab 1-4 dapat disimpulkan bahwa program KKN Reguler LXI 8.B.2 di Dusun Ploso II yang telah dijalankan antar lain meliputi program bidang keilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan olahraga, bidang tematik dan non tematik yang terdiri dari program individu dan program bersama. Program bidang keilmuan ini antara lain bimbingan belajar, Penyuluhan dan sosialisasi yang dilakukan oleh mahasiswa KKN di setiap program studi yang ada di 8.B.2. Sedangkan untuk bidang keagamaan mahasiswa KKN

memilik program yaitu pendampingan TPA, penyelenggaraan lomba CCA, tadarus, dan pendampingan rebana. Bidang Seni dan Olahraga memiliki program pelatihan tonis, gerak dan lagu, tari jawa, dan permainan kasti. Tematik dan Non Tematik memiliki program penyelenggaraan pelatihan mokaf, sosialisasi bahaya merokok, gotong royong, jalan sehat, penyuluhan buta warna, dll. Dari keseluruhan program yang telah dijalankan memiliki sasaran seluruh warga Dusun Ploso II yang terdiri dari anak-anak hingga orang dewasa khususnya ibu-ibu dan bapak-bapak.

Program kerja yang dijalankan oleh mahasiswa KKN Reguler LXI merupakan program kerja yang telah disusun direncanakan terlebih dahulu sebelum pelaksanaan atau penerjunaan KKN. Pelaksanaan program yang dilakukan oleh KKN Reguler LXI juga didukung oleh pendanaan yang diambil dari uang mahasiswa yang dibagikan secara rata oleh LPM kepada setiap Unit yang siap diterjungan. Pengelolaan pendanaan yang dilakukan adalah dikelola secara mandiri oleh mahasiswa KKN Reguler yang bersangkutan.

Dalam pelaksanaan ini juga terdapat beberapa kendala dan keadaan pendukung saat program kerja dijalankan. Seperti terkendalaa oleh waktu yang kurang sesuai dengan kegiatan masing-masing individu warga dan karena susahny menyesuaikan waktu kegiatan dengan warga mahasiswa KKN susah mengumpulkan warga dalam mengikuti kegiatan yang sudah direncanakan. Namun, selain terkendala ada faktor pendukung yang cukup membantu para mahasiswa KKN dalam menyelenggarakan kegiatannya yaitu, dengan adanya dukungan dari bapak kepala dukuh dan tersediany sarana prasarana yang ada cukup membantu mahasiswa KKN dalam menjalankan program kerjanya dengan lancar.

B. Saran

1. Masyarakat

- a. Masyarakat sebaiknya mengembangkan potensi sumber daya alam yang ada di wilayah Dusun Ploso II seperti limbah peternakan dan pertanian seperti limbah jagung yang bisa diolah menjadi produk kerajinan tangan, produk makanan, dan sebagai pupuk kompos.
- b. Diperlukan kerjasama antara masyarakat dengan berbagai pihak terkait dengan produk yang telah ada di Dusun Ploso II seperti emping, dan produk olahan makanan lainnya. Yang bisa dibantu oleh BAPPEDA, dan BPOM daerah yang ada di Kabupaten Gunungkidul.
- c. Masyarakat harus lebih giat dan berusaha dalam meningkatkan kesejahteraan hidup keluarga dengan mengembangkan potensi yang ada di Dusun Plosos II.

2. Pemerintah

- a. Pemerintah perlu berusaha memfasilitasi keperluan yang dibutuhkan oleh masyarakat dengan pengadaan fasilitas yang lebih memiliki manfaat atau guna seperti kemudahan dalam perizinan produksi makanan olahan industri kecil.
- b. Sebaiknya pemerintah memberikan dukungan terhadap Kelompok industri kecil yang ada di wilayah Dusun Ploso II mungkin dengan cara memberikan pengarahan yang diperlukan, sehingga para pemilik industri kecil merasa diberi pengayoman oleh pemerintah setempat.

Demikian laporan KKN Reguler Periode LXI Divisi 8.B.2 ini kami buat, semoga dapat bermanfaat bagi pihak-pihak yang membutuhkan. Kami mengucapkan terima kasih kepada seluruh pihak yang telah membantu dalam pelaksanaan program KKN Reguler Periode LXI Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta.